

角田支局記者 会田正宣 の Let's KAKUDA!

「養蚕文化」

本紙で連載させていただいているシリーズ「阿武隈川物語 流域の歴史と文化」の取材で、養蚕の世界を垣間見る機会が増えました。宮城県内最大の繭の産地である隣の丸森町でも、現役は5戸しかありません。角田ではやや最近まで残っていたようで、今は残念ながら途絶えてしまいました。明治時代に角田・丸森を東北本線を通す計画が持ち上がった際、「蒸気機関車の煙が蚕に悪い」との理由で、鉄道が白石・大河原に移ったというのが定説とされてきました。この地域にとって身近で重要だった養蚕の営みが理解できます。

養蚕と言うと、福応寺毘沙門堂に奉納されてきたムカデ絵馬が象徴的です。養蚕信仰を伝える貴重な資料として、県内で初めて国の重要有形民俗文化財に指定されました。福応寺が収蔵展示施設を建設しており、来春の田植えが終わって以降にオープン運びになる見通しです。最近、住民有志のグループが毘沙門堂のしめ縄の掛け替えを始めるなど、ムカデ絵馬を盛り上げる機運が出てきました。もっと地元で、郷土の宝が知られてほしいと願います。寺がいわゆる隈東にあることも歴史的に意味があります。

隈東は古代の伊具郡が発展した地域で、郡衙跡と比定される遺跡が枝野にあります。その郡衙の所在地として重きをなしたのが、麻績(おうみ)郷。今の枝野、藤尾などの一帯です。地名が残る麻山はその名残とされます。多賀城の陸奥国府で出土した瓦のへら書に「伊具郡麻」と書かれており、麻績郷のことで推定されています。麻を栽培、つむいでいた地域だったことが想像されます。伊具郡には静戸郷という地域もあったようで、静戸は織物の職業集団と考えられています。養蚕と機織りは奈良、平安時代と古代の貴族政治が確立するにつれ、その税制である「租庸調」の調として展開しました。大和朝廷が東北を支配していく上で、農耕とともに伝えたのが養蚕、機織り技術だったことでしょう。絹の歴史は政治と密接に関わる奥深いテーマです。

どこまで歴史がたどれるかは分かりませんが、隈東の古層の物語は、今以上に意識して掘り起こしていくべきフィールドだと感じます。せっかく道の駅も隈東にできるのだから、地域の文化を深掘りしてよいと思うのです。

河北新報角田支局 会田正宣 kakuda@po.kahoku.co.jp TEL 0224-62-1568/FAX 0224-62-0707

※連絡の行き違い防止のため、配達関連の連絡は販売所までお願いいたします。→



角田市民文化祭



阿武隈リバーサイドマラソン

新聞配達員さん大募集中!!

編集後記

●今年は楽天イーグルスしかり、熊原健人選手しかり、不完全燃焼のモヤモヤした一年になってしまいました。来年こそは楽天イーグルスも熊原健人選手も大躍進の年になりますことを心より望みます!! ●今年8月に当あんふいにの創刊30周年・360号記念を迎える事が出来ました。これもご愛読者の皆様の支えがあってこそと心より感謝申し上げます。消費税の増税もありますね。角田では道の駅もオープンします。大きな変革の一年になることでしょう。これらが我が町角田にとってより良い躍進の要因になること、切に願います。みなさまにおかれましても、年末年始どうぞご健康に留意され、素晴らしい新年を迎えることができます様心よりお祈り申し上げます。 ●あんふいにでは市内の皆様からの楽しい話題やイベントのお知らせ、スポーツ団体の団員募集などの情報提供をお待ちしております。お気軽にご連絡ください。 ●宮城のスポーツ情報や東北出身選手の情報は是非河北新報で♪

次回「あんふいに」は12月30日(日)発行予定です。

☆皆様からのイベント情報等をお待ちしています。原稿は毎月二十日頃までに、当店へ直接お持ちいただくか、FAXまたはメールにてお送り下さい。

編集 河北新報目黒新聞店 発行 〒981-1505 角田市角田字泉町137-2 フリーダイヤル(読むニュース) 0120-46-2004

皆様の元気のお手伝いを

月刊 あんふいに

第364号 平成30年12月号 【毎月最終日曜日】発行予定

“光陰矢の如し” 今年も残すところあとわずか。平成最後の年末です。今年も一年大変お世話になりました。みなさまが穏やかで素晴らしい年末年始を迎えられます様、心よりお祈り申し上げます。

目黒新聞店 目黒博之 スタッフ一同

熊原健人選手後援会

熊原健人選手後援会ホームページはこちら http://www.meguro-super7.com/kumabarakenntosensyukouenkai.htm

角田市の皆様こんにちは。熊原健人です。いつも応援ありがとうございます。3年目の今年は一軍登板なしでシーズンを終えました、自分の中で勝負の年ととらえてただけに悔しいシーズンになりました、現在は奄美で秋季キャンプに参加しています、宮崎フェニックスリーグ、奄美キャンプと来年に向けて課題を持って取り組んでいるところです。来年はこの反省を生かし良い報告ができるようひきつづき取り組んでいきたいと思ひます、最後に、来シーズンも変わらぬ応援よろしくお祈りいたします。

来シーズンも後援会に継続・入会して、みんなで応援しましょう!!

いつも温かい応援ありがとうございます。今年2月に沖縄キャンプへの応援に行きまして。残念ながら今季一軍登板はなりませんでしたが、来年に向けてますます頑張るべく応援して参ります。どうぞみなさま、後援会に入会して、一緒に熊原健人選手を応援してくださいませよう、心よりお願い申し上げます。



☆☆熊原健人選手後援会・入会申込用紙設置協力店☆☆

- ファミリーレストラン美よし家様 ○スナックまめの木様 ○カットハウスクリップ様(丸森町) ◆申込書設置店、続々増設中です!
○大内電気商会(株)様 ○宮城トヨタ角田店様 ○空海工房・そば処壽庵様
○お菓子のささもり様 ○河村酒店様 ○スポーツ酒場スタスタ様 ○角田市商工会様
○(有)かねこ・聖天苑様 ○毛利時計店様 ○かつ川様 ○角田駅舎内角田市物産協会
○かねまる食堂様 ○中華料理かんの様 ○井上米穀店様 ○角田市総合体育館窓口
○フラワーギフトショップ花保様 ○やしろ商事(株)様 ○大蔵3様 ○角田市役所市民課窓口
○花の店おおも様 ○中国料理檸檬亭様 ○ジーンズショップ室井様 ○河北新報目黒新聞店
○梅寿司様 ○房すし様 ○光華飯店様
○居酒屋YOSAKU様 ○ファッションロードカトウ様 ○太田米穀店様
○文房具の宝島いとや様 ○富田商店様 ○角田市ガスセンター様 ※「うちのお店にも置いていいよ」とい
○ファミリーマート幸町店様 ○居酒屋Punch様 ○仙台大学様 う時は是非ご連絡ください。担当
○たら福様 ○かどや様 ○角田駅前

12月の新聞休刊日は12月10日(月)です テレビ・ラジオ欄は前日12月9日(日)の朝刊でご確認ください。